

LE  
SPECTATEUR DU NORD.

MAI 1800.

---

NOUVEAU  
VOYAGE A CONSTANTINOPLE.

Si nous ne connoissons encore qu'imparfaitement les Turcs, ce n'est pas que nous manquions de relations, où des voyageurs ont cherché à nous les faire connoître. Combien n'en compteroit-on pas depuis Belon(\*), qui, après avoir été visiter les Ottomans, nous ont donné le résultat de leurs courses en descriptions et en observations? Malheureusement ils n'ont fait souvent que se copier les uns les autres, et ils nous ont laissé beaucoup à désirer. Aussi les *Voyages à Constantinople* sont-ils encore recherchés avec empressement, malgré les expériences fréquentes de l'espoir trompé. Mr. Jacques Dallavay, chapelain et médecin de l'ambassade

---

(\*) Médecin français du 16<sup>ème</sup> siècle, qui voyagea dans l'Orient et publia la relation de ses voyages. Il donna aussi quelques ouvrages d'histoire naturelle.